

Der Weg zum Kindergarten / zur Schule

- Der Weg zum Kindergarten / zur Schule wird durch die Eltern bestimmt und soll mit den Kindern mehrmals begangen werden, wenn notwendig, über eine lange Zeitspanne (gefährliche Stellen)
- Sobald als möglich die Kinder gefahrlose Strecken alleine gehen lassen und vielleicht auf halber Strecke warten
- Auch in Ihrer Begleitung genügend Zeit für den Weg einräumen. Keine Hast verbreiten. Wenn das Kind den Weg alleine geht, wenn nötig Stichproben vornehmen
- Sparen Sie nicht mit Lob für gutes Verhalten. Sie stärken damit das Selbstvertrauen ihres Kindes
- Der einmal bestimmte Weg soll eingehalten werden, damit Sie bei Verspätungen wissen, wo Sie suchen müssen. Umwege mit anderen Kindern müssen vorher den Eltern mitgeteilt werden oder sind zu unterlassen
- Lassen Sie Ihr Kind zu Hause erzählen, was es auf dem Heimweg alles gesehen und erlebt hat
- Keine fahrzeugähnlichen Geräte (Inline-Skates, Rollschuhe, Kickboards etc.) und Bälle auf den Weg in den Kiga mitgeben
- Baustellen sind interessant, aber auch gefährlich. Weisen Sie Ihr Kind auf mögliche Gefahren hin (Bauverkehr, toter Winkel bei Lastwagen, Absperrungen)
- Das Auto ist zwar bequem und für die chauffierten Kinder sicher, wirkt sich aber bei dauernder Benützung negativ aus:
 - Kinder, die dauernd chauffiert werden, haben entsprechend weniger Gelegenheiten, richtiges Verkehrsverhalten einzuüben. Der Kindergarten/Schulweg eignet sich ideal, um dies Schritt für Schritt zu trainieren
 - Der Kindergarten/Schulweg bietet die grundlegende Erfahrung von Selbständigkeit und Eigenverantwortung, was für die Entwicklung der Kinder wichtig ist
 - Der Fussweg zu Kindergarten/Schule ist gesund, weil die Kinder dadurch regelmässig Bewegung an der frischen Luft haben

Links:

www.zu-fuss-zur-schule.ch

www.pedibus.ch

www.verkehrsclub.ch